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大家好，我是来自新闻学院的HRY，于2018年春季在英国埃克塞特大学交流。虽然我的交流经历还没有完全结束，但我已经对这个地
方和这所大学充满了感情，因为这里给我留下了无数的新鲜的珍贵的与众不同的记忆。	毕竟是来英国参加学术项目交流的，在这边的学
业当然是我的经历中最为重要的事情，我在埃克塞特的感悟，也先从这里说起吧。我在埃克塞特大学选修了学术英语：读写、学术英
语：听说、媒介与社会、电影艺术研究导论四门课。选择学术英语是试图在一个英语国家天然的全英语环境中打磨我的英语水平和能
力，在学术层面提高自己英语的专业性和深度，而不是只是执着于小打小闹的日常英语对话。当然相应的，这两门课的课业任务和课后
作业也比较多，每周四天课程意味着我基本每天都在准备作业或是课堂展示又或者是阅读材料，虽然感觉有点辛苦，但却是很有意义
的，在课程结束之后，我切实的感觉到了收获和进步。不仅最基本的词汇量有增加，阅读能力和阅读技巧也有所提升。在写作方面，了
解了英文学术话语体系当中惯用的形式以及文章结构，并且在针对性训练中对每一种形式都进行了尝试，对于英文学术写作有了更深的
体会。与此同时，遣词造句也更加精巧更加自然，符合英语国家的习惯。在听说课程中，我同样有了很多的进步。来到英国之后，听力
变成了非常重要的一部分，是决定我能不能听懂课程内容，能不能与他人交流，能不能完成学术作业的基石。这边的学术英语听力课程
以讨论课为背景，每天都会有规定时长的学术内容听力，同时需要按照要求做笔记。在国内原本让我觉得足够了的听力瞬间变得不足起
来，因为说话者的语速、口音，分辨他们说了什么变成了并不容易的一件事，甚至即使好不容易捕捉到了一句话的大意，却还是会落下
细节。然而在这里通过不间断的训练，我能感觉到自己在听到英语的反应时间明显比以前短不少，能听懂更多的内容了。至于在口语
上，我觉得最重要的是我变得敢开口了，在这几个月中我发现即使可能会犯错误也比一言不发要好得多。而随着越说越多，错误也就会
慢慢减少。在其他课程的讨论课上，我也渐渐从一开始的安静听当地学生发表意见转变成为敢于展示自己的想法，发出自己的声音，再
到最后可以跟别人热烈地开展讨论，回头看这个变化的时候，真的有无与伦比的成就感。除此之外，课上老师要求准备的演讲也对口语
的训练非常有帮助，一个人需要在台上脱稿演讲15分钟，还要回答同学们提出的问题，更重要的是，我们的老师要求不能念稿子也不能
单纯的背稿子，所以每次准备演讲的时候都非常煎熬，但是演讲结束之后的喜悦感和满足感却更让人欣慰。	除了这两门课之外，我还申
请了跟自己所学专业有所关联的课程：媒介与社会和电影艺术研究导论。媒介与社会中提到的有关媒介理论其实和我在复旦新闻学院老
师所说的大同小异，但是能够站在西方世界的角度看一看他们对于媒介、传播以及社会发展的理解却与复旦的课有诸多不同。这门课让
我能够在我已经拥有的对于中国新闻传播学界发展及当下的传播社会的了解出发，在巩固新闻传播理论的同时，将西方的视野、观点与
看待问题的角度。尤其是这门课程中对社会思潮和社会现象的改变以及媒介发挥的作用把握的非常准确，比如女权思想的诞生与媒体传
播的建构等，在新闻传播学科中融入社会性别的概念与角度。而电影艺术研究导论则更为轻松一些，从理论和实践两个角度来解读电影
的拍摄，以每节课观看的影片为案例进行分析电影的手法和意义，既有实操的电影拍摄用光、角度、特效、声音等，也探讨电影理论如
权威主义、男性视角等。通过这门课的学习，电影在我眼中由单纯的娱乐又多了更多的含义，不止是它的内容，包括它本身的艺术形式
与它的观看方式都是对于社会以及思想的反映。然而由于这门课包容的内容范围和种类都比较广，课程内容比较赶，介绍的也不够太深
入，很多电影理论其实挺复杂很难用一节课时间讲清楚，但是也只能被草草带过，这一点让我觉得有些遗憾。	从我所上的四门课中，我
发现在英国的各种课程中，讨论课的地位至关重要。在这里大部分的课程除了理论课程都会安排专门的讨论课时间，保持在一周一次或
两周一次的频率。讨论课的氛围则是非常轻松的，学生可以自由发表意见，甚至可以质疑老师，我一开始在讨论课上看见一个女生跟老
师争论的非常激烈简直吓了一跳，后来才渐渐适应这种情况。但是作为一个外国学生，在讨论课表达出自己的意见真的是一件很难的事
情，因为英国人自己的语言习惯，以及我对英国口音的不够熟悉，在讨论课那种精神高度紧张的时候弄清楚每个人准确的说了什么真的
是挺困难的一件事情，更不用说迅速地整理出自己的想法翻译成英语传递出去，一开始往往是我想好该怎么说话的时候，大家已经早就
开始讨论下一个话题了。但是好在我参加的学术英语课程帮助了我很多，在课上我们模拟了很多次讨论课的情况，让我慢慢开始敢在人
数比较少的讨论课上说话了，最后在学期快结束的时候，终于在大讨论课上加入了大家的发言。这个进度真的不算快，我本身也比较胆
怯，虽然仍然没有达到英语学生的水平，但是总的来说还是比原来进步了不少。	而在交流过程中，我也充分体验了英国大学的课外生
活，我加入了电影社和舞蹈社，每周有定时的放映以及课程。同时我还报名了学校里的国际交友项目，与英国本地学生及其他国家学生
结成小组伙伴，不仅可以和本小组的同学沟通交流文化还会参与项目中大组的聚会，通过游戏与聚餐联络感情。而由于在交流阶段学习
的课程没有在国内那么多，所以课业相对没有那么紧张，我匀出自己的空闲时间报名了埃克塞特大学的中文助教，带领中文课上的同学
一起上讨论课、批改作业，每周对于不同的话题进行讨论，纠正他们的问题，帮助他们在中文方面更好的进步，不仅如此，我们还能对
于中西方婚恋观、责任、亲情、家庭等话题进行深入的探讨，交流不同的文化。	与我来英国前设想的不一样的是，和英国本地学生社
交、真正成为朋友其实并没有那么容易。虽然我接触到的所有人都非常友善，但是想真正融入他们的圈子其实并不容易。这大概也是由
于英国人的特点所决定的，他们没有那么自来熟和热情，不会太主动的和你联络。因为本身他们也已经有各自的朋友，有自己认识的小
圈子，所以他们也不再愿意费心和其他人接触。刚开始来的时候，我发现我脑海中想象的在国外认识一大群人根本就不太可能实现，正
好借这个机会就去和埃克塞特大学负责国际学生的老师交流了一下，才知道原来这是非常正常的事情。后来我便不再那么执着于社交，
坚信“该来的总会来的”，慢慢倒也是认识了很多同学，甚至因为一块披萨阴差阳错的认识了同一栋楼里的邻居。这样的一波三折让我觉
得交朋友这件事并不是心急就能吃得了热豆腐的，永远准备好善意，一直满怀热情，真诚开心地对待别人，总会收获到朋友的。	除此之
外我也参加过许多市里举办的活动过，参观过他们的游行以及节日聚会。我同时利用平时的假期与复活节长假在英国和法国进行了自由
行，仔细感受了他们的文化，领略不同国家的风情。无论是在旅行的过程中还是在英国生活，这一段日子中我受到了无数来自陌生人的
善意和帮助，这让我更有信心更执着地在不断回报他人。在温莎城堡帮助带着婴儿车的妈妈把重物抬下楼梯，在艾克斯河边参与捡拾垃
圾的活动，这种给予的感觉让我觉得特别的美好、轻松和温暖，在我看来，虽然微小，但它也是公益的一种。	印象最深的是在刚飞到英
国，在长途飞机接着汽车再接着公交车，一路精神恍惚，结果最后到宿舍的时候下错了站，拖着50公斤行李走在黑糊糊的路上真的非常
绝望，还一直找不到路，最后不得已求助了路上的一家三口，他们不仅给我指了路还提出要直接开车送我过去。甚至为了把我的行李都
放进他们的后备箱，把原来自己的东西都拿出来抱在手上，最后进了宿舍直到我们找到工作人员拿到钥匙才离开。在第一天就遇到这样
的好心人真的特别感动，但这只是开始。在异国他乡的这段时间真的免不了遇到困难，但是真的有太多的人愿意主动伸出援手帮助我，
这样的温暖让我也一直想着要帮助他人来传递，即使微不足道，即使不起眼，但还是想坚持这样做下去，因为知道被别人帮助有多幸
福，所以也想尽自己的一点力量带给别人幸福。	离我结束交流回到国内只有一个月的时间，尽管也很想家，但我真的已经舍不得埃克塞
特和英国了。	


